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““我为群众办件事我为群众办件事””
书写更有温度的书写更有温度的““民生答卷民生答卷””

□记者 胡思佳 通讯员 陈燕明 文/摄

2023定海区政协促共富“暖心”主题月活动期间，各

镇（街道）委员工作室的“民生议事堂·议好民生事”专题

协商活动不断、议事不停，成为协商议事的好平台、凝心

聚力的好渠道、反映民意的好窗口、服务群众的好桥梁。

“田园环境整治，必须合理把握界限。对于农业生产

必须的设备设施，要允许群众摆放（搭建），相关部门要

做好引导工作。对于因生产行为不规范产生的垃圾随意

堆放等问题，建议加大管理和执法力度……”“我们一定

把握好界限，坚持堵疏结合的方式，以柔性引导为主，变

‘要我治理为我要治理’，按照先易后难、先大户后散户、

先重点区域后其他区域的方案推进……”5月29日，马岙

街道委员工作室围绕“加强农村田园环境综合整治”这

一主题开展“民生议事堂”专题协商活动。现场，定海区

政协委员、群众代表和街道相关负责人围坐在一起开展

“头脑风暴”，围绕辖区内农业生产设施废弃物处置、杂

物乱堆放、作物秸秆处理、农业生产辅助用房整治等内

容提出一条条良言善策，也被马岙街道委员工作室相关

负责人一一记录在本。

“我们前期通过马岙街道委员工作室、全体成员会议

等载体，对进港路、疏港公路、马沙线等主干道、团结水

库等景观区域周边农田进行了调研，并制作了问题

PPT。”马岙街道委员工作室相关负责人介绍说，与以往

不同，此次“民生议事堂”专题协商活动首次进行跨区域

调研，马岙街道委员工作室成员与街道各村代表一起来

到田园环境综合整治较有成效的普陀区展茅街道林吴

村，带着问题学习经验做法及调研，使协商活动更有针

对性。

在城东街道，一场“民生议事堂”专题协商活动也如

期而至。定海区政协委员和街道、社区工作人员、群众

代表共商“现代社区”建设发展思路，居民的幸福家园场

景在热烈的讨论中逐渐清晰。

和马岙街道、城东街道一样，金塘镇的“民生议事堂”

也发挥了大作用。“建议打造放心医院，既方便群众就

医，又能降低群众就医费用。”“建议在慢病诊疗方面，发

挥医共体的引领作用，加强宣传，提高医共体知晓

率。”……围绕“携手共建和谐乡村，让群众生活更有‘医

靠’”主题，定海区政协委员、群众代表在提升基础医疗

设施建设，提高医疗保健水平，解决“群众看病难”问题

等方面畅所欲言，为共同富裕铺就健康底色。

记者了解到，此次11个镇（街道）委员工作室开展的

“民生议事堂·议好民生事”专题协商活动主题更加明

确，直面聚焦群众关心关切的急难愁盼问题。双桥街

道、干 镇“民生议事堂”协商活动分别围绕“走好暖岙

路 串起共富链”“激发东海百里文廊共富活力”展开，为

村民如何利用暖岙路线实现共同富裕出谋划策；小沙街

道“民生议事堂”协商活动聚焦农渔村环境综合整治，优

化提升人居环境等问题。岑港、环南、白泉、盐仓也分别

围绕“推进区内村集体经济高质量发展”“加强基层便民

服务站标准化规范化建设”“提升北蝉新街环境秩序”等

主题广泛组织群众参与协商、努力达成共识。

“以往‘民生议事堂’协商活动主要以政协委员为主，

参与的群众代表并不多，现在群众代表参与人数占大多

数，参与热情高涨。”定海区政协相关负责人说，在5月18

日昌国街道委员工作室开展的“依托东海云廊效应 促进

义桥强村富民”民生议事堂协商活动中，现场群众主动

参与到协商活动中，了解村里发展及发展前景并献计献

策。“民生议事堂”已成为基层群众参与政协协商的重要

平台。

倾听民声、传递民意，定海“民生议事堂”不断延长履

职链，推动政协协商向基层延伸，委员们在调研、协商过

程中，带着协商课题进村社、进网格、进企业收集民情民

意，从“请群众到政协协商”到“走出去与群众商量”，协

商成果的转化看得见、摸得着，全面形成了镇街全覆盖、

委员全下沉，以月促年、以点带面的良好局面，用暖心换

取真心、用真心聚集民心、用民心促进发展。

今年5月，定海区政协在双桥街道启动开展2023定海区政协促共富“暖心”主题月活动，在持续一个月的主题月活动中，30余个团队

跨山越水，180余人次委员走村入户，察民情、解民忧、暖民心，11个镇（街道）委员工作室议好民生事，齐力书写富有温度的“民生答卷”。

“真心感谢你们把健康送到了我们村民家门口。”5

月12日上午7时30分，位于岑港街道涨次村的岑港街道

示范性居家养老服务中心院内早已忙碌不已，定海区政

协常委吴常裕，定海区政协委员周磊、陈娜携同医疗团

队在走进涨次村开展“我为群众办件事”活动现场，认真

地为村民把脉听诊、测量血压与血糖、询问病史，并结合

诊断结果逐一答疑解惑，为村民送去了内科、外科、中医

康复科义诊和健康咨询服务，同时4向他们宣传普及常

见疾病的预防、护理、治疗、用药和饮食习惯等健康知

识，受到村民们一致称赞。“我特地过来看了外科，现场

医生服务态度好，检查的很仔细，还给了检查建议和治

疗方案，让我们不出家门就能享受到城区医院的诊疗服

务，好足了。”现年71岁的倪吉芬老人当天一早就赶到义

诊现场，对于定海区政协委员们的贴心服务表示感谢。

当天，定海区政协委员们和医疗团队共为200多名

老人送上了贴心医疗服务。“老年人在内科方面主要存

在心脑血管等问题，例如高血压、高血脂、高血糖，特别

是偏远村岙的老人，更需要受到关注。”定海区政协常委

吴常裕表示，通过活动不仅帮助基层群众普及防护知

识，送去了更加专业的医疗服务，也让政协委员们了解

基层群众的需求，用行动服务群众、体察民情，更加密切

了与群众的联系。

将医疗服务送到村岙只是定海区政协委员深入全区

124 个村（社区）开展“我为群众办件事”活动的一个缩

影。“暖心”主题月活动期间，定海区政协委员们也结合

自己优势和特长，以组团形式把优质服务送到群众、送

到基层。定海区政协委员李忆和“阿拉来嘞”志愿服务

队走进联系社区香园社区，为居民送去磨刀修剪子、修

理电器、义务理发等志愿服务；定海区政协委员李玲和

人社部门的同事走进马岙街道团结村，围绕群众最关心

的养老金领取认证、养老保险缴费及查询、市民卡应用

等方面，将就业、人才、社保等业务送至群众身边。定海

区政协常委孙剑刚和市政协委员刘勇平、陈嘉诚组成法

律团队，走进白泉镇兴泉社区开展普法宣讲活动，为当

地群众普法律、问需求、答疑问……此外，潘燕娜、郑叶

翔、张翼、陈刚、邵佳颖等委员深入联系村（社区）及企

业，了解发展情况及困难瓶颈，积极出谋划策、牵线搭

桥；张高俊、李贤东、朱燕君、马海建、周战磊等委员还为

联系村（社区）困难群众送去慰问；周斌、应海玲、张局、

穆菲菲等委员针对村岙群众需求，送去证件照拍摄、文

艺表演、农业知识等暖心服务。

“此次‘我为群众办件事’是定海区政协开展主题活

动力度最大、参与人数最多，活动最深入的一次服务举

措。”定海区政协相关负责人介绍说，从“单兵”到“组

队”，定海区政协委员们用开展形式多样的履职活动，激

活履职的“一池春水”，用听“民声”之意，解“民生”之困，

搭起为民服务“暖心桥”，用实际行动服务村岙发展，促

进共富，彰显政协人才优势，为高质量发展建设共同富

裕示范区港城标杆贡献政协力量。
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